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本刊讯 11 月 7 日，江苏省总
工会在淮安市举办的全省经审干
部培训班上首次评选出2024年度
全省经审工作创新案例，盐城市总
工会上报的《充分运用“两函两书”
制度深入推进新时代工会审计工
作》入选此次评比的优秀创新案
例，并由市总工会副主席、经审会
主任周小进作创新做法交流发言。

今年以来，盐城市总工会把经
审工作放到主动适应工会深化改
革的全局中思考，致力于工会经审
工作系统性、针对性、指导性的优
化提升，以“健全党统一领导、全面
覆盖、权威高效的监督体系”为目
标，形成了统筹运用“一领三力”（

“一领”：即党对工会经审工作的集
中统一领导；“三力”包括：内部审
计工作的行政领导力、派驻纪检组
的监督约束力、工会经审组织的系
统执行力），推动工会经审工作全

方位拓展的一些思路与措施。“两
函两书”制度便是其中的重要内容
和创新举措。

盐城市总工会经审会充分运
用“两函两书”制度（两函：《提示
函》和《督促函》；两书：《意见书》和

《建议书》）有效加强内部控制，规
范经费使用流程，防范经济运行风
险，实现了工会经费审计对经济活
动全过程监督。

贯彻落实党对工会经审工作
集中统一领导要求的重要体现。

“两函两书”紧紧抓住党对审计工
作领导的这一核心要求，契合市总
工会党组《关于加强党对新时代工
会经费审查审计工作领导的暂行
办法》中审计工作主动向党组报告
的规定。“两函两书”制度紧紧抓住
党对审计工作的领导这一核心要
求，增强了审计整改的权威性和刚
性。 蔡华

本刊讯 11 月 15 日，市总工会常
务副主席、党组书记张林海，副主席周
彩枫一行，到建湖县调研工会工作开
展情况。建湖县人大常委会副主任、
县总工会主席刘登石等陪同调研。

当天上午，调研组一行首先来到
建湖县工人文化宫进行实地调研。他
们参观了县工人文化宫的一楼职工服
务中心大厅、悦读馆、工运展馆、二楼
瑜伽舞蹈室、古筝室、乒乓球室、多功
能培训室、书法美术室等场所，详细了
解了该县工人文化宫的设施建设和运
营情况。随后，又来到县全民健身中
心（职工体育中心），参观了职工体育
中心的各项运动设施。

考察结束后，召开了座谈交流
会。会上，刘登石代表建湖县总工会
就全县工会工作的基本情况、特色亮
点、工作成效，向市总工会负责同志作
了汇报。张林海对建湖县工人文化宫
建设和管理运营的模式给予了充分肯
定，并提出了工作要求。他指出，工会
工作要立足主责主业，精心谋划来年
工作思路，要推进基层工会组织建设，
加大职工的维权力度，扩大困难职工
保障的覆盖面，深化产业工人队伍建
设改革工作。

当天下午，调研组一行又来到江

苏那美实业有限公司和九龙口职工疗
休养基地进行实地调研。在江苏那美
实业有限公司，他们参观了公司的生
产车间和研发中心，了解了公司的生
产经营情况和未来发展规划。对公司
在党工共建、职工的权益保障、女职工
的服务、职工之家的建设方面给予了
高度评价。在九龙口职工疗休养基
地，他们参观了基地的住宿、餐饮、游
乐、体验等各项配套设施，并予以充分
肯定。

通过调研，市总工会要求工会系
统干部职工牢牢扛起政治责任，围绕
工会工作的新形势、新特点、新变化，
进一步加强职工组织建设、阵地建设，
优化职工权益保障，提升服务职工工
作水平，为全市工会工作高质量发展，
全面推进中国式现代化盐城新实践作
出更大努力。
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市总工会到建湖调研工会工作

本刊讯 11月18日上午，盐城
市劳模工匠技术服务队两名劳模
工匠专家，在市总工会“劳模工匠
助企行”专项行动负责人的带队下
来阜宁开展技术帮扶活动。阜宁
县总工会党组成员、副主席陶春玲
参加活动。

专家组首先参观了江苏蓝天
环保集团股份有限公司、江苏康隆
迪超净科技有限公司、江苏东方滤
袋股份有限公司三家企业，接着在
东方滤袋股份有限公司二楼会议
室进行技术交流。

交流会上，三家企业代表踊跃
发言，提出了当前企业生产中遇到
的产品密度不均，克重及透气力偏
差较大覆膜滤料的透气性如何能
提高一些、滤料成分检测如何能提
高效率等问题。专家们结合自身
工作实践，提出了自己的看法和对
策，得到了与会企业代表的充分肯
定和认可。市总专家组表示，今后
将继续加强与阜宁劳模工匠的沟
通联络，为阜宁高质量发展提供更
多服务。

吴开春 杨昊 周永祥

市“劳模工匠助企行”专家组来阜宁传经

市总工会运用“两函两书”
深入推进工会审计

“今天的菜不错！”“太香了，让
我看看中午有啥好菜！”11 月 19 日
中午，江苏赛隆节能公司的职工们
一下班就来到厂区内的职工食堂就
餐，坐在宽敞明亮的食堂，吃着健康
美味的菜肴，职工们的幸福之情溢
于言表。

位于盐都区潘黄街道仰徐村工
业园的江苏赛隆节能技术工程股份
有限公司既是国家高新技术企业、江
苏省服务型制造示范企业，又是被江
苏省卫健委授予的健康企业，其职工
食堂还被评为市级营养餐厅（食堂）。

职工们不再为一日三餐操心，
这得益于该公司工会开展的“职工
好食堂”创建工作。盐都区总工会
通过开展餐饮行业劳模工匠助企
行，召开“职工好食堂”建设观摩
会、推进会，举办炊事员技能竞赛
等方式，推动管理升级、阵地升级、
服务升级。该公司工会主席孙音

说：“在区总工会的关心指导下，我
们把提升食堂安全卫生管理水平、
提高餐饮服务质量当作服务职工、
稳定职工队伍的大事来抓，通过提
供免费的优质餐食，让职工们不仅
吃饱更要吃好、吃得健康。”

“民以食为天，食以安为先。”
每天清晨，该公司职工食堂的厨师
夏文巧便来到厨房，开始精心准备
一天的餐食。她认真检查超市配
送来的每一样食材，确保其新鲜优
质。“别看我们操作间不大，但是工
具应有尽有，有蒸柜、和面机、电饼
铛、消毒柜、冰柜……”

“食堂的小青菜太好吃了，在
饭店都吃不到这样的滋味来。”一
位正在就餐的职工说。原来，在操
作间的后面，厨师们还自种了几块
田，有青菜、茼蒿、冬瓜、南瓜、丝瓜
等各种蔬菜。夏文巧骄傲地说：

“自己种的菜，天然无公害，还没有

农药，大家吃了都说好。”
在职工食堂的显眼位置，除张

贴有“中国居民平衡膳食宝塔科
普”“常见食品营养成分表”“珍惜
粮食 文明就餐”等宣传海报外，还
有一张“职工餐厅每周食谱”格外引
人注目。孙音介绍说，每周的最后
一天都会召开一次例会，商量下周
的食谱。“荤素如何搭配？烹饪方式
如 何 选 择 ？ 如 何 保 障 菜 品 不 重
复？……”力争鸡鸭鱼肉不重样，水
产品合理搭配，有蒸菜，有炒菜……

为了深入了解与感受职工对就
餐的满意程度，查看并解决企业食
堂管理中存在的问题，该公司工会
多次开展“职工食堂满意度”问卷调
查，对食堂设施、卫生状况、饭菜质
量、食堂管理等方面进行全方位检
查。面对存在问题，工会对食堂相
关负责人提出改进意见，并敦促立
即整改，保证食堂管理有效提升。

“在调查中，我们发现职工普遍
有控糖减脂的需要，为此我们采取了
少糖低盐低油烹饪，针对部分尿酸偏
高的职工，我们减少了豆制品等菜
式。”孙音表示，食堂要设身处地为职
工着想，打造一个让职工身心愉悦的
好环境，让职工吃得放心、吃得开心。

在“软件”管理上，做到食堂管
理制度上墙，职工对饭菜满意度进
行测评和合理建议，通过调查问卷
进行及时反馈。在“硬件”设施上，
做到按需合理配置，餐厅宽敞明亮，
布局合理，器具桌椅配套齐全，专人
负责清扫整理。

“我们把员工一日三餐是否吃
饱、吃好、吃健康，作为工会职工之家
建设的着力点，用可口的饭菜、良好
的环境和优质的服务，让职工体会到
企业的关爱，感受企业对自己的重视
和尊重，努力让职工幸福指数不断攀
升。”孙音说。潘海滨 记者 杨亦周

江苏赛隆节能公司：打造“暖心”食堂 办好职工“食”事


